
RAPPORT MORAL 2022

Mesdames, Mesdemoiselles, Messieurs, chers adhérents,

chers amis. 

Nous  voici  arrivés  comme  tous  les  ans  à  un  moment  essentiel  pour  notre
association.

En  effet,  l’assemblée  générale  d’un  mouvement  comme  le  nôtre,  est  le  moment
privilégié, de rendre des comptes sur les 12 mois écoulés, de les analyser. C’est aussi
l’occasion de faire part de nos projets et orientations pour l’année à venir, de rappeler
les valeurs qui sous-tendent notre action, notre investissement.

Cette année 2022 a été marquée par un événement important, le cinquantenaire de
notre  association,  qui  vous  sera  longuement  présenté  lors  du  rapport  d’activité
préparé par Charlotte.

50 ans de souvenirs et d’aventures partagées, 
50 ans de vie couleur passion.

Si l’amicale du personnel des ponts et chaussées de la Charente-Maritime est née en
1951, c’est en 1971 que nous avons rejoins la fédération nationale des ASCE. Nous
avons fêté notre jubilé le 2 juillet dernier.

Afin d’accorder à cet  événement l’importance qu’il  mérite,  nous avons jeté notre
dévolu sur l’île de Ré, dans le parc des unités d’accueil de Rivedoux-Bois. Ce fut  un
énorme travail d’organisation qui s’est avéré un succès grâce à votre présence. Vous
étiez plus de cent personnes à nous rejoindre à cette journée festive, pour célébrer
tous nos prédécesseurs qui ont œuvré pour le rayonnement de notre ASCE et je vous
en remercie. 

Le cadre de qualité y jouait pour beaucoup et l’exposition mise à votre disposition sur
ces 50 ans d’ASCE, a passionné l’auditoire et  fut  très appréciée. Elle est  à  votre
disposition à nouveau aujourd’hui.
Monsieur PRIOL et  Madame SCHALLER nous ont  honorés longuement  par  leur
présence ainsi que d’autres personnalités, anciens présidents de notre ASCE et les
présidents des ASCE de notre région, Limousin-Poitou-Charentes. 
Michèle JOSSIER, présidente de la FNASCE, absente le jour de l’événement pour
cause  de  Covid,  s’est  déplacée  il  y  a  quelques  semaines,  pour  nous  remettre  le
trophée de la fédération.

Merci mille fois à toutes celles et ceux qui ont contribué, par leur présence et leur
investissement, à la réussite de cette manifestation.
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O
o    o

Après avoir essuyé 5 vagues de COVID 19, cette année 2022 a vu la fin des masques
et le retour de la bise.

L’année dernière, en pleine crise sanitaire et toutes ses conséquences qui sont venues
bouleverser nos fonctionnements, j’exprimais au titre de 2021 la baisse du nombre
d’adhérents, en soulignant le seuil jamais atteint depuis 25 ans, soit 650, une baisse
très significative de 80 personnes.  

Dans  ce  contexte  professionnel  en  constante  évolution,  nous  ne  pouvons  que
constater, qu’à la suite de ces années COVID et malgré nos relances, nous n’avons pu
combler le déficit de 2021. Néanmoins, les effectifs semblent se stabiliser à hauteur
de 662 adhérents, à jour de leur adhésion, une équivalence par rapport à cette année
2021. 

Notre fédération et nous-mêmes sont très attentifs à cette situation. C’est la raison
pour laquelle nous venons de vous proposer,  localement,  un questionnaire sur les
activités au sein de notre ASCE.
L’analyse  de  vos  réponses  nous  permettra  de  statuer  sur  les  domaines  qui
fonctionnent bien, et ceux qui doivent être améliorés.

Mieux se connaître, pour mieux s’orienter. 

O
o    o

Je vais aborder un sujet récurrent, comme chaque année d’ailleurs, qui est la difficulté
pour notre association à pourvoir les postes vacants au sein du comité directeur. 
Au  titre  de  ce  nouvel  exercice,  quatre  personnes  ont  souhaité  mettre  fin  à  leur
engagement, pour une seule qui s’est portée candidate. 
Je le souligne à nouveau aujourd’hui, nous fonctionnons avec un effectif très réduit, 6
postes restent à pourvoir.
Je ne peux que vous dire, n’hésitez pas à nous rejoindre, c’est indispensable pour la
survie de notre association. 
Donner de son temps,  partager  ses  connaissances,  utiliser  ses  talents,  nous avons
besoin de vous.

Aussi,  il  ne faut  pas se voiler  la  face,  le  comité directeur est  vieillissant  et  pour
certains d’entre nous, à moyen terme, nous entrevoyons le bout de notre chemin,
notre retraite associative. 
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Dans ce contexte,  nous avons été amenés à nous réorganiser,  en définissant une
responsabilité conjointe, par un partage des tâches au sein de notre ASCE . Un travail
d’équipe plus élargi ainsi qu’une dynamique, dans le but d’accomplir notre objectif
commun. 
Charlotte à la communication, Céline à la déclaration des taxes de séjour, Ludovic au
fichier adhérents, Évelyne à la fonction administrative des UA et Jean Philippe à la
partie  technique  pour  l’entretien.  Bien  entendu,  les  autres  personnes  du  comité
directeur, vous vous en doutez, ne sont pas en reste et dans de nombreux domaines,
(la trésorerie, l’entraide, la culture, le sport, la billetterie...). 

Pour  nous  aider  à  mener  toutes  nos  actions  et  atteindre  notre  but  fixé,  notre
association s’appuie sur nos deux collaborateurs : Rui, qui a en charge l’entretien de
nos 22 unités d'accueil  et Christelle se chargeant de la partie administrative. 

Nous avons la capacité à nous adapter et, de ce manque crucial de forces vives, notre
faiblesse devient un atout.

Pour tout ce que nous avons entrepris, je tiens à toutes et tous, à vous remercier pour
votre engagement.

O
o    o

Dans un autre domaine, lors de notre assemblée générale de 2018, je vous informais
du  discours  de  Madame ENGSTROM secrétaire  générale  de  nos  Ministères,  qui
demandait,  je  cite, « qu’une  réflexion  soit  engagée,  sur  les  voies  et  moyens

permettant  de  disposer  d’une  vision  optimale  sur  les  réservations  des  unités

d’accueil, ce qui suppose une modernisation du système de réservation.».

« De même pourrait être engagée une réflexion sur une tarification des prestations,

qui  serait  sur  le  quotient  familial,  cette  modulation  permettant  une  plus  grande

équité sociale ». 

Afin de répondre à cette demande de modernisation pour la gestion des adhérents et
la gestion des unités d’accueil, la FNASCE a lancé un appel d’offres. Les travaux de
développement ont démarré dès la notification du marché le 3 octobre 2022 et  
le déploiement d'une nouvelle application est prévue durant le second semestre 2023. 

Un nouveau logiciel, moderne, ergonomique, intuitif pour les utilisateurs des ASCE.
Un logiciel qui répond à la demande du Ministère, notamment sur la tarification des
prestations calculée sur le quotient familial. 
Dorénavant,  la  donnée  relative  au  revenu  fiscal  de  référence  est  nécessaire  pour
bénéficier de la tarification différenciée des UA. Sans réponse, le tarif maximal sera
appliqué. 
Également, une avancée novatrice, permettant la possibilité pour chaque adhérent, de
remplir son formulaire d’adhésion en ligne. 

ASCE 17 – Assemblée Générale du 11 mai 2023 -  Rapport Moral du Président 2022                                                                     3



Pour poursuivre au niveau de la FNASCE, je le rappelle, la fédération est reconnue
établissement d’utilité publique par décret en date du 20 août 2015.
En 2021,  les projets de nouveaux statuts et du règlement intérieur, ont été adoptés
lors de l’assemblée générale de Bron.  

En janvier 2023, la FNASCE a été enfin destinatrice de l’analyse des statuts, réalisée
par le ministère de l’intérieur. Une nouvelle rédaction a été nécessaire et les statuts
ainsi modifiés, ont été présentés durant le congrès au mois d’avril dernier.

À cours terme, nous serons très certainement amenés à modifier nos propres statuts. 
 

O
o    o

Concernant les conventions de mise à disposition des unités d'accueil qui nous lient
avec  les  services,  documents  importants  conclus  entre  plusieurs  parties,  nous
bénéficions d’une autorisation jusqu’au 31 décembre 2026. 

Au  demeurant,  nous  sommes  dans  l’attente  de  l’intégration,  par  avenant  dans  la
convention de mise à disposition de la DDTM, des deux biens sur le domaine public
maritime, les unités d'accueil de Saint-Denis-d’Oléron et des Portes-en-Ré. Suite à
une  communication  toute  récente  avec  la  direction  des  finances  publiques,  cette
disposition semble se dessiner. En rappelant toutefois, qu’actuellement nous sommes
des occupants sans titre.

Pour en terminer avec les conventions, la CPO, convention pluriannuelle d’objectifs
2023 – 2026, entre le ministère et notre fédération, en quelque sorte  la feuille de
route pour ces 4 prochaines années, est à la signature. Ce document nous permettra la
mise à jour de notre convention de fonctionnement local avec la DDTM.  

O
o    o

Voici quelques perspectives pour cette année 2023

Du point de vue financier, notre association se porte bien. Un état précis vous sera
exposé lors de la présentation du bilan par l’expert comptable.
Cette  sérénité  pécuniaire,  cette  capacité  à  investir,  nous  permet  d’envisager  de
préparer les futurs lendemains de notre association. C’est en poursuivant notre action
que nous construisons l’avenir. Pour parvenir à cela, il est nécessaire de développer
une politique de projets ; l’association se nourrit de projets.  
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-  Pour  se  faire,  je  vous  en  parlais  déjà  à  cette  tribune  l’année  dernière.  Nous
souhaitons élargir notre offre d’unités d'accueil,   par la recherche et l’achat d’une
nouvelle unité d’accueil. Cette acquisition viendra compléter nos 22 logements en
gestion, dont 2 en biens propres, que sont Rivedoux-Plage.
Lorsque notre projet aura bien avancé, je reviendrais vers vous, afin de vous exposer
le résultat de nos investigations et solliciter votre mandat.

- Un autre projet qui nous occupe, il s’agit du ponton de pêche au carrelet, que les
utilisateurs connaissent bien sur l’île Madame et qui affiche ses faiblesses. Des signes
de défaillances structurelles sont apparus, mettant en cause la sécurité des quelque 60
adhérents, accompagnés de leur famille, qui pratiquent ce loisir chaque saison. 
Les réservations et l’utilisation pour la saison estivale 2023 sont suspendues. Nous
sommes dans l’attente d’un diagnostic précis des réparations à engager, et estimer les
dépenses financières associées.
Au regard du coût des travaux déjà réalisés en 2016, je ne vous cache pas que je suis
assez pessimiste sur le devenir de cette activité.  

-  Nous  continuerons  à  contribuer  au développement  régional  et  national,  avec  la
participation des membres du comité directeur aux diverses commissions fédérales.
Que ce soit la politique immobilière, un mandat d’élue de vérificatrice aux comptes,
ou de diverses contributions pour la  mise au point  des nouvelles applications,  ou
encore d’engagement dans le fonctionnement régional. 
L'ASCE 17,  de part  son expérience,  est  largement  reconnue auprès des  instances
fédérales. Elle est souvent force de propositions.
En  l’espèce,  suite  à  notre  candidature,  la  FNASCE  a  confié  à  l’ASCE  17,
l’organisation du congrès fédéral, qui se déroulera à Ronce-les-Bains en mai 2024. 

Pour poursuivre,

- Reconquérir, fidéliser nos adhérents, en réaffirmant notre volonté de proposer des
temps  associatifs  à  tous  nos  adhérents  et  favoriser  leur  engagement  au  sein  de
l’association,  en  proposant  des  activités,  qu’elles  soient  sportives,  culturelles,
d’entraide ou de loisirs.

-  Depuis  toujours  et  c’est  encore  plus  prégnant  aujourd’hui,  dans  le  domaine  de
l’entraide, confirmer les aides pour les plus démunis et leur famille, je pense aux
avances remboursables, aux aides financières pour la pratique d’une activité sportive
ou culturelle d’un enfant, aux aides pour les séjours ainsi qu’aux demandes de séjours
familiaux gratuits.

- Poursuivre notre partenariat avec le CLAS  pour l’organisation de l’arbre de Noël,
un moment  qui  permet  de réunir  employeurs  et  salariés  de notre communauté de
travail ainsi que leur famille, autour d’animations ludiques et festives et dans l’esprit
de la magie de Noël.
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O
o    o

Avant de conclure le présent rapport moral, 

Je souhaiterais tout d’abord, adresser un petit mot à Jean-Philippe et à notre directeur
Alain Priol en leur souhaitant à tous les deux, une meilleure santé dans les jours à
venir et un bon rétablissement. 

Nous avons appris aussi la triste nouvelle du décès de Nadine. Le comité directeur se
joint  à  moi  pour  exprimer  nos  sincères  condoléances  à  Jacques  Hournau et  à  sa
famille.  

Et je terminerai en adressant mes remerciements :

- aux membres du comité directeur pour leur implication, leur responsabilité et leur
disponibilité et merci à tous ceux qui nous quittent

- à nos employés pour leur investissement quotidien

- à notre direction pour son soutien et toute son attention portée à notre mouvement.
Je peux vous assurer, que nous sommes un partenaire social reconnu. 

- à nos bénévoles pour leur engagement et leur dynamisme

- à nos partenaires pour leur accompagnement. 

C’est grâce à votre engagement et à votre soutien, que nous œuvrons toutes et tous
avec le même objectif, celui de regarder l’avenir de notre mouvement, avec confiance
et optimisme, pour poursuivre son rayonnement et son développement et ce, dans
l'intérêt de nos adhérents.

Je vous remercie de votre attention.

Le Président
Jacky MOUSSET
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